

miércoles 2 de Octubre de 2019 Santiago de Cali, Colomb ctivos

Nueva Presidenta

Ayer, Maria Eugenia Ayer, Maria Eugenia Lloreda, quien estuvo a frente de la Andi en el Valle, asumió como la nueva presidenta de Asocaña. "Recibo un gremio y un sector cor un inmenso potencial en materia de innova-ción nara la pueva.



CIFRAS

DÓLAR

\$3,491,29

\$3,477,45

TRM Ayer

CASAS DE CAMBIO

\$3,260,00

\$ 3,786,59

INTERÉS (E.A)

\$ 269 4164

CAFÉ (Libra)

US\$ 1.0135

PETRÓLEO (Barril)

AZÚCAR (Libra) Hoy US\$ cent 12,88 Ayer US\$ cent 11,92

METALES(Venta-st

Plata \$ 1.929,15 Platino \$ 100,622,33

ENTÉRESE 625 millones de dólares

que los trabajadores colombianos en el ex terior le enviaron a su familias en agosto. Este es el segundo dato más alto de este año, y ento de 8,6 por cier to frente a agosto del 2018. Así, en lo corrido ros ascienden a 4,440,4 anual va en 10,1 por ciento. Los princip países de origen de los envlos a Colombia son Estados Unidos y España, aunque ta ción Canadá, Chile México y Argentina.

millones de

año es la meta a la que quiere llegar Co-lombia, aumentando en un 50% la cifra actual

Asi lo afirmó el ministro de Comercio, Industria cano. "Las metas son seis millones de visitar aportación en el PIB (producto interior bru to), que hoy es del 3,9%", aseguró Restri po en el foro, organizado por el Consejo

El dólar se trepa y se acerca a los \$3.500

Ouedó a ocho pesos de los \$3,500. Hoy, la TRM se ubica en \$3.491,29. Sigue la volatilidad.

lgunos analistas va lo habían anunciado, que el dólar podía acercarse a los \$3,500, incluso que superaría esa cifra antes de que terminara el año, y todo parece indicar que así va a ser. Nadie tiene la bolsa de cristal para

Nadie tiene la bolsa de cristal para adivinar qué podrá pasar con la mo-neda de los Estados Unidos, pero lo cierto es que los conocedores del tema cambiario y sus análisis sobre los po-sibles escenarios en los que se puede mover la divisa sí han acertado en sus pronósticos

Hay quienes consideran que el dó-lar continuará su volatilidad en el cor-to plazo, por lo menos hasta finales de ste año, y en ese lapso no bajará de los \$3,450. Otros analistas son más arriesgados y no descartan que cierre el año sobre los \$3,500,

¿Por qué continúa la volatilidad de esa moneda? A juicio de algunos analistas, exis-

ten evidencias de que la economía de los Estados Unidos muestra signos alentadores. Creció 3,2% en el primer

trimestre d 2019, muy po encima de las ex pectativas. El Departa-

mento de Comer-cio informó que el resultado fue impulsado por o fuerte gasto de lo gobiernos estatales y locales, más el gasto de los consumidores y la inversión de las

Texto disponible en

audio, Descargue el APP AudioLector,

QR y escuche la

nota

canee el código

bierno. Ese buen desempeño ha hecho que inversionistas internacionales se refugien en el dólar, es decir, compren más divisas, señala CrediCorp Ca-

Otro factor que ha incidido es la diferencia económica entre Estados Unidos y Europa, la cual se ha acre-centado por el bajo desempeño del PIB



Trump y la FED

■ Una encuesta del Instituto de

El presidente Donald Trump, culpa a la Reserva Federal (Fed) por la excesiva "fortaleza" del dólar.

"Como predije, (el presidente de la ed) Jerome Powell y la Reserva ed) Jerome Powell y la Reserva ederal han permitido que el dólar se juelva demaslado fuerte, especialmente en relación a las demás divisas, de modo que nuestros manufactureros se han visto negativamente afectados", sostuvo Irrump en su cuenta de Twitter

La Fed justificó la decisión ante la "incertidumbre" comercial por la situación con China.

en los países europeos, donde se habla de una eventual recesión, dijeron ana-listas internacionales, como Thu Lan Nguyen, de la firma Commerzbank.

Un tercer factor está relacionado con el precio del petróleo. Ayer se conocieron reportes que indicaron que el bombeo de los mayores productores mundiales cayó en el tercer trimestre, lo que impulsó los precios del petróleo en horas de la mañana, pero al finalizar la jornada bajaron.

El barril de Brent se cotizó a US\$58,68, por debajo de los US\$60

por primera vez en un mes. El precio del barril de WTI bajó a US\$53,28, lo que representó una caída de 1,46%.

La jornada de ayer Al cierre del día, el dólar alcanzó un precio promedio de \$3.491,39, lo que epresentó un alza de casi \$14 frente a a Tasa Representativa del Mercado (TRM). La divisa abrió la jornada con un precio de \$3.490 y su cierre fue de \$3,495,75.

El precio mínimo que se registró fue de \$3.483,85 mientras que el máximo fue \$3.498,95.

El monto negociado durante la jor-nada fue de US\$800,54 millones en

¿Qué pasó en Wall Street?

En la jornada de ayer cerró en rojo tras conocerse que la actividad manufac-

La pregunta

que hoy ronda la cabeza de

muchos

es si es

que el dólar

turera bajó en septiembre a su minimo en una década por la guerra co-mercial entre Estados Unidos y China y por la política monetaria del banco central. dijeron

Al término de las operaciones en la es si es Bolsa de Nueva posible York, el Dow Jones de Industriales, de Industriales, principal indicador, perdió 1,28 % hasta en el 26.573,04, mientras mediano o que el selectivo S&P 500 retrocedió plazos. 1,23% o 36,49 en-

teros y quedó en 2.940,25. El índice compuesto del mercado Nasdaq, en el que cotizan las prin-cipales empresas tecnológicas, se re-dujo 1,13 % ó 90,65 puntos, hasta 7.908,69.
Todos los sectores cerraron en rojo

con el industrial (-2,40 %) como el más perjudicado de la jornada, seguido del energético y el de materiales básicos (-2,30 %), el financiero (-2,08 %) y el inmobiliario (-1,02 %).

%) y ei immobiliario (-1,02 %). Entre las más cotizadas del Dow Jones, solo Visa (1,33 %), Johnson & Johnson (0,47 %), Coca Cola (0,39 %) y Apple (0,28 %) subieron.

COLOMBIA

Surge otra opción para retirar las cesantías

Quienes tengan cesantías pueden comprar un seguro para garantizar la educación no solo de los híjos, sino de los hermanos y sobrinos. Para estos últimos se debe certificar que dependan económicamente del

En otras palabras, los trabaja-dores podrán utilizar la modalidad de ahorro programado para asegurar la educación superior de los pro-

Estas nuevas medidas fueron e tablecidas ayer por el presidente de la República, Iván Duque, a través del Decreto 1562 de 2019, que plan-

tea nuevas maneras de retiro e in-versión de las cesantías. En la práctica, el decreto fun-cionaría de la siguiente manera: el cionaria de la siguiente manera: el trabajador que tiene cesantías le di-ce a su empleador que programará sus cesantías para pagar la ma-trícula de su hijo, sobrino o her-mano y a su vez le transmitirá la información a la universidad para que la compañía le transfiera dichos ahorros en los tiempos que se de-

familias podrán planear anticipa-damente la educación superior de sus hijos y dependientes con el uso de las cesantías. Según el Mandatario, una per-

sona puede retirar parcialmente sus cesantías para adquirir un seguro educativo para cuando sus hijos, sus sobrinos o sus hermanos ingresen a

la educación superior.

"Nació en el país una herramienta que complementa lo que estamos haciendo en educación, porque este año, por lo menos en la educación pública, llegaremos a 80.000 jó-venes estudiando gratuitamente en universidades públicas", dijo el Pre-

Es de anotar que el ahorro pro gramado será diseñados por un entidades legalmente constituida.

Afiliados a fondos de cesantías en Colombia

o, a octubre del 2018)

Porvenir	4.440.062
Protección	2.666.402
FNA	1,581.691
Colfondos	826.874

Old Mutual

Fuente: Asofondos y FNA

47,423

COLOMBIA

Exportaciones del país bajaron 11,6% en agosto

Las ventas externas de las empresas en Colombia sumaron US\$3.256,6 mi-llones en agosto pasado, presentando una reducción de 11,6 % respecto al mismo mes del año anterior, según divulgó el Dane en su informe de ex-portaciones

La disminución, en monto, fue de

La disminución, en monto, fue de US\$427,8 millones. Según la autoridad estadística, este resultado se explica principalmente por la caída de 21,3% en las ventas externas del grupo de Combustibles y productos de las industrias extractivas; que se redujeron 21%.

Dentro de esa categoría hubo dis-minución en las exportaciones de los principales renglones: petróleo y pro-ductos derivados del petróleo (-16,7%); hulla, coque y briquetas (-32,2%) y menas y desechos de me-tales (-55,2%).

Al respecto, María Claudia L Al respecto, mara chadant actor ture, directora de la Cámara de Co-mercio Colombo Americana, afirmó que este resultado genera una "alar-ma" frente a la dependencia del país de la producción de petróleo y similares.

"La baja en las exportaciones del país por la reducción en las ventas de productos minero energéticos nos

importancia en la diversificación y en importancia en la diversificación y en seguir impulsando programas para estimular la productividad y exportación de productos diferentes a los tradicionales, para que las empresas tengan dentro de sus planes estratégicos de mediano y largo plazo exportaciones diferentes a excedentes. Seguimos siendo exportadores de excedentes o pensando sólo en el beneficio por una tesa de emple alta. No podemos bajar la guardia en fomentar una cultura exportadora", dijo la ejecutiva. Además de los combustibles, tam-

bién se redujeron las ventas en ma

nufacturas. En el mes de referencia las nufacturas. En el mes de referencia las exportaciones sumaron US\$698,5 mi-llones, 4,3% menos frente a agosto de 2018, principalmente por la dismi-nución en las ventas externas de pro-ductos químicos (-9,9%). Por otro lado, los productos Agro-pecuarios, alimentos y bebidas pre-sentaron un crecimiento de 2,3% y las

sentaron un crecimiento de 2,3 % y ac exportaciones de este sector regis-taron un monto de US\$643,1 millones comparado con agosto de 2018. En este mes, las exportaciones de flores y fo-llaje cortados, que se incrementaron 27,7%, impulsaron la variación del